

REUTILIZAR ARTÍCULOS ES UNA OPCIÓN MÁS BARATA

Retorno a clases podría costar hasta \$120 mil por estudiante

JAVIERA JERIA / La Serena

Hasta \$120 mil por estudiante podrían gastar las familias regionales en este próximo retorno a clases, considerando útiles escolares, uniformes, mochilas y calzado, según un recorrido hecho por distintas tiendas y librerías de la conurbación realizado por un equipo de Diario El Día.

Sin embargo, cabe destacar que el monto podría ser mayor según la cantidad de artículos solicitados y el tipo de uniforme de cada establecimiento.

Si bien, las opciones de compra en son múltiples en ambas comunas, permitiendo así, cotizar alternativas más económicas, los apoderados advierten que la inversión es elevada y aumenta considerablemente en el caso de familias con dos o más estudiantes.

Por eso, el seremi de educación, Nicolás Pérez, hizo un llamado a enfrentar estos gastos con criterio y responsabilidad, considerando como opciones por ejemplo, reutilizar artículos, mochilas o uniforme para disminuir el impacto económico.

PRECIOS PAREJOS EN ÚTILES

Entre los diversos productos evaluados, destacan los cuadernos, cuyos valores oscilan entre los \$990 y los \$3.000 según el formato, la cantidad de hojas y el diseño.

En todo caso, los valores más elevados predominan en multitiendas, mientras que en bazares y librerías priman las ofertas, como packs de cuadernos.

En cuanto al valor de las listas de útiles, éstas varían entre los \$25.000 y \$60.000 aproximadamente, dependiendo de los materiales solicitados. Cabe señalar que dichos presupuestos se basan en aquellos elaborados por apoderadas que se encontraban comprando en distintos comercios del centro de La Serena.

Precisamente, María José, apoderada del colegio Jorge Peña Hen explicó que "yo tengo una librería frente a mi casa. Entonces le doy la lista a mi vecina y ella me la arma. Los precios están parecidos acá, pero con ella me sale más económico".

UNIFORMES: LO MÁS CARO

En cuanto a la ropa de colegio, el costo en uniformes genéricos como pantalones grises, camisas, faldas y jumpers, parten desde los \$5.000, aumentando su valor según la talla,

Un catastro realizado por El Día en comercios de La Serena y Coquimbo evidenció que útiles, uniformes y calzado concentran el mayor gasto para las familias.



Las multitiendas ya exhiben uniformes y útiles escolares para el regreso a clases. EL DÍA

la marca y el material de la tela.

No obstante, gran parte de los colegios poseen uniformes personalizados que deben ser comprados a proveedores específicos. Al consultar con dos empresas de confección, los valores de buzos completos partían desde los \$28.500, contemplando pantalón y polerón.

A esta cotización se le suma el valor de las poleras, que parten desde los \$12.000 y artículos extra, como calzado, calcetines y pantimedias, aumentando considerablemente el gasto en la compra de uniformes.

Es el caso de Rocío, quien señala que este año debe comprar todo nuevo pues su pequeña cambió de establecimiento.

"Siento que el uniforme es lo más caro de comprar y la mayor parte del presupuesto que tengo yo, creo que se gastará en uniforme, porque los colegios públicos tampoco piden tantos materiales en útiles", sostuvo la apoderada.

Por su parte, Marty, otra apoderada considera que los uniformes personalizados según establecimiento complejiza la compra, pues "solo

los venden algunas personas y ellos manejan los precios. Entonces ponen el precio que quieren".

En ese sentido, Marty recordó que el propósito de los uniformes en un inicio era contra con una prenda que estuviera al alcance de todos los bolsillos, situación que actualmente no se cumple, según su opinión.

IMPACTO EN EL BOLSILLO

Pero, más allá de estas consideraciones, en lo que coinciden estas tres apoderadas es que la inversión en útiles y artículos escolares reciente fuertemente la economía de sus hogares.

Al respecto, María José, subraya que "muchas personas terminan endeudándose en esta fecha porque es difícil poder pagar todo de una, más cuando uno tiene más de un hijo".

Por su parte, Rocío explica que "yo tengo una sola hija y el gasto se siente. No me imagino lo que debe ser para mamás con más de un niño. Recuperarse después de tanto gasto cuesta un poco".

Por su parte, Marty, quien además

“

El derecho a la educación está por sobre cualquier exigencia material. Ningún niño, niña o joven puede quedar afuera del aula por no contar con útiles, textos o uniforme escolar”

NICOLÁS PÉREZ
 SEREMI DE EDUCACIÓN

es profesora de un establecimiento público, hizo hincapié en que "desde que mi hija va al colegio que no he gastado menos de 100 mil pesos en comprarle todo".

No obstante, la profesora destaca un aspecto a considerar: los establecimientos públicos entregan listas de materiales sugeridos, permitiendo flexibilidad a quienes no pueden adquirir estos artículos.

EDUCACIÓN POR SOBRE LO MATERIAL

Consultado por El Día, el seremi de Educación, Nicolás Pérez, llamó a la tranquilidad a los apoderados, pues la autoridad subrayó que la falta de materiales no debe ser un motivo de discriminación en el sistema educativo.

"El derecho a la educación está por sobre cualquier exigencia material. Ningún niño, niña o joven puede quedar afuera del aula por no contar con útiles, textos o uniforme escolar", sostuvo.

Asimismo, indicó que "el uso de uniforme no puede transformarse en una barrera de acceso a la educación", explicando que éstos deben ser accesibles para todos.

En ese sentido, Pérez aconsejó a los apoderados reutilizar útiles de años anteriores y, especialmente, a ser criteriosos y responsables al momento de realizar las compras escolares, evitando incurrir en gastos innecesarios.